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CONSEJO DE SEGURIDAD DEL DISTRITO DE CENTRO 

 

ACTA 

Miércoles, 12 de diciembre de 2022 – 17:45 horas 

Salón de Plenos. C/ Mayor, nº 72 

 
 

MIEMBROS ASISTENTES: 

 
Sr. Fernández Sánchez, José. Concejal Presidente 
del Distrito Centro. 

 
Sra. Muros Delgado, Raquel, Coordinadora del 
Distrito Centro. 

 
Sr. Civantos Díaz, Juan. Secretario del Distrito 
Centro. 
 
Sr. Caro López, Javier. Asesor de la Delegación del 
Gobierno en la Comunidad de Madrid. 
 
Sra. Delgado Martínez, María. Asesora del Gabinete 
del Área de Gobierno de Portavoz, Seguridad y 
Emergencias. 
 
Sr. Carba González, Alberto. Comisario-Jefe del 
Cuerpo Nacional de Policía en el Distrito Centro. 
 
Sr. Marcos González, Julio. Inspector-Jefe del 
Cuerpo Nacional de Policía en el Distrito Centro. 
 
Sra. González Muñoz, Sara. Oficial-Jefe del Cuerpo 
Nacional de Policía en el Distrito Centro 
(Participación Ciudadana). 
 
Sr. Caletrio Villa, Francisco. Comisario-Jefe de la 
Comisaría del Área 1 de Centro de la Policía 
Municipal. 
 
Sr. Pérez Santos, José Luis. Intendente-Jefe de la 
Unidad Integral del Distrito Centro-Norte de la 
Policía Municipal 
 
Sr. Rodríguez Álvarez, José Luis. Adjunto a la 
Unidad Integral del Distrito Centro-Sur de la Policía 
Municipal. 
 
Sr. Salido Carrasco, Eduardo Rafael. Grupo 
Municipal del Partido Popular. 
 

Sra. González Martín, Raúl. Grupo Municipal 
Ciudadanos- Partido de la Ciudadanía. 
 
Sr. González Vegas, Javier. Grupo Municipal 
Más Madrid. 
 
Sr. Méndez López, Carlos. Grupo Municipal 
Socialista. 
 
Sra. Beamud Perelló, Marta. Grupo Municipal 
VOX. 
 
Sra. Morillas Muñoz, Ana María. Grupo 
Municipal Mixto. 
  
Sr. Bustos Retamozo, Ricardo. Asociación de 
Residentes de Plaza Mayor y Aledaños 
(VPMMAD). 
 
Sr. Delgado Gil, Francisco. El Rastro Punto Es. 
 
Sra. Fernández San Benito, Paloma. Asociación 
Vecinal El Rastro. 
 
Sr. Galindo Fontán, María Dolores. CDE Dragones 
Lavapiés. 
 
Sra. Hernández Paúl, María Teresa. Asociación 
de vecinos Ópera-Austrias. 
 
Sr. Herrera Arroyo, Walter. ONG Vida Sana. 
 
 
Sra. Marco Ruiz, Paloma de y Sr. Castro, 
Roberto. Asociación de comerciantes e 
industriales de Preciados, Carmen, Sol y 
Adyacentes (APRECA). 
 
Sr. Osuna, Manuel. Asociación de Vecinos La 
Corrala 
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Sra. Perlines Benito, Begoña. Asociación de 
Comerciantes Barrio de las Letras. 
 
Sr. Reguera, Ignacio. Asociación INNICIA. 
 
Sr. Santos Martínez, Pedro. ASIVERAS Y 
AGARTSANA. 
 
 
 

Sra. Sarancho, Mercedes. Asociación de 
Comerciantes de Lavapiés. Distrito 12. 
 
Sra. Sebastián Quetglas, Begoña. Plataforma Barrio 
de Lavapiés. 
 
 
 
 
 

ORDEN DEL DÍA 

 

Punto 1. Aprobación del acta de la sesión de 15 de junio de 2022. 

Punto 2. Informe y análisis sobre la situación de seguridad del Distrito. 

Punto 3. Ruegos y preguntas. 
 

******* 

El Sr. Concejal Presidente del Distrito Centro, D. José Fernández Sánchez, da las buenas 
tardes a todos los asistentes y abre la sesión del Consejo de Seguridad de 22 de diciembre de 
2022. A continuación, da las buenas tardes y cede la palabra al Sr. Secretario del Distrito Centro, 
D. Juan Civantos Díaz. 

Punto 1. Aprobación del acta de la sesión de 15 de junio de 2022. 

El Sr. Secretario del Distrito Centro, D. Juan Civantos Díaz, da lectura al punto primero del 
orden del día y una vez dada lectura a la misma, pregunta si hay alguna observación al acta de 
la sesión de 15 de junio de 2022, antes de realizar la votación. 

 El Sr. Concejal-Presidente del Distrito Centro, D. José Fernández Sánchez, informa que no 
habiendo objeciones y sometida a votación, queda aprobada el acta de la sesión de 15 de junio 
de 2022 por unanimidad y, a continuación, cede la palabra al Sr. Secretario, para dar lectura del 
punto 2 el orden del día. 

Punto 2. Informe y análisis sobre la situación de seguridad del Distrito. 

El Sr. Secretario del Distrito Centro, D. Juan Civantos Díaz, da lectura al punto segundo del 
orden del día.  
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El Sr. Concejal-Presidente del Distrito Centro, D. José Fernández Sánchez, informa de que 
va a dar la palabra primero al Cuerpo Nacional de Policía y posteriormente a la Policía Municipal. 

 
Posteriormente explica los tiempos de intervención e informa que, dado el número de 

personas, se va a limitar el tiempo máximo a 3 minutos, para poder escuchar a las asociaciones 
y grupos políticos, solicita que sean muy respetuoso con los tiempos concedidos. 

 
Agradece la labor realizada tanto por la policía Nacional como la Municipal. A 

continuación, cede la palabra al Comisario-Jefe del Cuerpo Nacional de Policía en el Distrito 
Centro.  
 

El Sr. Comisario-Jefe del Cuerpo Nacional de Policía en el Distrito Centro, D. Alberto Carba 
González, da las gracias al Señor Concejal y las buenas tardes a los asistentes.  

 
Comienza indicando las circunstancias más importantes este año. Lo que ha afectado 

mucho es el cierre de la Comisaría de la calle Leganitos en el Distrito Centro. Se ha hecho un 
gran esfuerzo para que la presencia en la calle no se viera perjudicada. Las cifras que se van a 
dar son comparativas con las del 2019, poniendo en paréntesis los años 2020 y 2021 con 
motivo de la pandemia de la COVID-19. 

 
A pesar del incremento del turismo, de la ocupación hotelera del 95%, de la vuelta a la 

normalidad y agradecer la labor que ha realizado la policía Municipal con sus dispositivos, en 
grandes eventos como han sido la “Cumbre de la OTAN”, el “MADO” y las Fiestas del Distrito.  

 
El índice de delitos es un 18,6% menos que en el 2019. Lo que más han disminuido son 

los hurtos y los hurtos leves, se ha trabajado mucho en el ocio nocturno seguro. Desde verano 
hay robos con violencia a grupos de turistas, sobre todo, el robo de oro, y hay una vuelta de los 
grupos organizados en la Plaza Mayor, Palacio de Oriente, Catedral de la Almudena, que son 
delincuentes con muchos antecedentes que siempre vuelven a la calle y eso supone una 
frustración porque es como estar sacando la arena de la playa y eso no tiene fin.  Lo bueno es 
que ha habido 13,6% menos de robos con fuerza.  

 
Respecto a los delitos contra la libertad sexual y malos tratos han subido, actualmente 

tenemos 112 mujeres protegidas, pero el esclarecimiento de los casos es del casi 100% en malos 
tratos y de un 69% en delitos contra la libertad sexual.  

 
En febrero hubo un asesinato de un chico en una discoteca y a partir de ahí se ha iniciado 

el dispositivo de bandas y desde ese momento no se han producido más casos relacionados con 
las bandas en el Distrito Centro. 

 
Los delitos de estafa siguen subiendo, 17 vecinos acuden todos los días para poner 

denuncias por estos hechos, hay muchas modalidades y siguen evolucionando a pesar de que 
desde Participación Ciudadana se envía una circular con las últimas novedades y desarrollo en 
tecnología para las estafas.  

 
En cuanto al tráfico de drogas se han realizado 22 entradas y registro, siendo 

desarticuladas, lo que significa que son 2 al mes, las últimas 3 han sido en Lavapiés. 
 
Otros detalles son que las ocupaciones de inmuebles que han disminuido. De las 20 

denuncias que se han hecho en el segundo semestre, 13 de ellas han sido obstaculizadas en los 
primeros momentos y las restantes que quedan, prácticamente están todas judicializadas. 
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Quiere destacar también, que por parte de Participación Ciudadana con el plan de 
“Colectivos” ha aumentado un 266% las reuniones con asociaciones y entidades se han 
triplicado las reuniones que han tenido, sobre todo con las asociaciones del barrio de 
Embajadores, Lavapiés. Recuerda como en junio la palabra “Quimera”, flotaba en el ambiente y 
ya no flota. Todas las actuaciones, quejas vecinales, etc. que se han realizado han sido 
registradas y quieren seguir manteniendo ese contacto con las asociaciones y entidades. En 
Lavapiés, el 49% de los hechos son esclarecidos en una primera actuación policial, es decir, que 
se esclarecen 1 de cada 2 casos, y de los 34 robos con violencia, un 47% han sido también 
esclarecidos en una primera actuación policial, eso significa que hay mucha presencia policial. 

 
Uno de los puntos más comprometidos que hay es la plaza de Tirso de Molina, están 

trabajando en ella y haciendo todo el esfuerzo para recoger todas sus peticiones. Su labor no 
solo se ciñe al entorno de Lavapiés, sino a todo el distrito. Muy pocas comisarias en España 
tienen las cifras de detenidos que tienen su comisaria, realizan una media de 25 detenciones al 
día, incluso llegando a los 43 detenidos al día. 

 
Cierra su intervención dando las gracias a los presentes.  
 
El Sr. Concejal-Presidente del Distrito Centro, D. José Fernández Sánchez, da las gracias al 

Comisario-Jefe del Cuerpo Nacional de Policía en el Distrito Centro y a continuación, cede la 
palabra al Comisario-Jefe del Área 1 de Centro de la Policía Municipal.  

 
 
El Sr. Comisario-Jefe de la Comisaría del Área 1 de Centro de la Policía Municipal, D. 

Francisco Caletrio Villa, da las buenas tardes y bienvenida a todos los presentes. Asimismo, 
informa que a continuación va a exponer los datos estadísticos que hay en la Jefatura de Policía 
Municipal de Madrid con relación a los ejercicios 2020 y 2021. 

 
Destaca la excelente coordinación y trabajo conjunto que realizan con Policía Nacional, 

todas las semanas hay reuniones y actuaciones conjuntas. Se han hecho dispositivos conjuntos 
en los meses de mayo y junio, y el 21 de septiembre con el asunto de “La Quimera”. Los 
objetivos principales es la visibilidad de la presencia policial y optimizar los recursos de la policía 
en el Distrito Centro, vigilancia y prevención del delito. En el último semestre se ha 
incrementado la presencia policial habiendo por ejemplo más de 200 policías en Sol por la 
campaña de Navidad. Se han celebrado muchos eventos a lo largo del año, como son el 
“MADO”, las Fiestas de San Cayetano, San Lorenzo y la Paloma y etc. y se puede estar 
satisfecho de la labor conjunta porque no ha habido ningún fallecido ni altercado de gravedad 
en el distrito centro. 

 
En cuanto a la seguridad vial, ha habido un incremento de 11% más de accidentes, son 

accidentes leves sin heridos. Por parte de Policía Municipal, se han incrementado las campañas 
preventivas de alcohol y drogas. Se han incrementado un 31% los detenidos por delitos contra 
la seguridad vial, por conducción bajo los efectos de alcohol y drogas y solo ha habido un 
accidente mortal respecto al 2021. 

 
Desde el punto de vista de Seguridad Ciudadana, los delitos contra patrimonio se han 

incrementado un 56%, hurtos 120%, robos con violencia e intimidación 74% y contra la salud 
pública 83%. En el barrio de Sol es donde más incremento se ha producido. Respecto a la 
violencia de género y domestica se han incrementado un 33%.  

 
En lo referente, a los detenidos el incremento producido ha sido en un 40%, respecto al 

año 2021. Siendo en los robos con violencia e intimidación de un 116%, contra la salud pública 
de 157%, en seguridad vial de 31 y en violencia de género y doméstica de un 39%. 
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La labor conjunta de Policía Nacional y Municipal es la prevención de la delincuencia. 

Cada barrio tiene su problemática, el barrio que más delitos y detenidos ha tenido ha sido el 
Barrio de Sol con 168 detenciones, en Embajadores 144, en Universidad 101, Justicia 41 y 
Palacio 43. 

 
Los agentes tutores han aumentado un 81% los contactos con los centros escolares, 

siendo uno de los objetivos principales que vean al cuerpo de policía como unos amigos, un 
servicio público para ayudar a los ciudadanos. 

 
En noviembre, gracias a la denuncia de los vecinos se realizó una operación conjunta de 

Policía Nacional y Municipal en un narcopiso donde había venta de sustancias estupefacientes 
y con una orden judicial se procedió a la entrada y registro en el domicilio, con detención de los 
responsables de ese tráfico de drogas.  

 
Se han inspeccionado el 100% de los locales, que se rigen por la Ley de Espectáculos 

Públicos, del Distrito Centro. El 7 de noviembre hubo una reunión con el Sr. Alcalde y Delegada 
de Gobierno por el tema de los comercios de venta de alcohol y se han puesto las denuncias 
respectivas.  

 
También se han inspeccionado todas las terrazas y veladores., para vigilar que todos los 

espacios públicos ocupados son los autorizados, y si no es así, se han retirado. 
 
Finaliza su intervención dando las gracias a los presentes. 

Punto 3. Ruegos y preguntas. 

El Sr. Concejal-Presidente del Distrito Centro, D. José Fernández Sánchez cede la palabra a 
las asociaciones, comerciantes y etc. Indicando que el tiempo de intervención es de tres 
minutos. Para intervenir deben levantar la mano y les informa que va a ser muy estricto con el 
tiempo. 

 
La representante de la Asociación de Vecinos “Ópera-Austrias”, D.ª María Teresa 

Hernández Paúl, da las gracias a todos. Desde la asociación hacen un análisis con los datos que 
ofrece la página del Ayuntamiento de Madrid, centrándose en los de los años 2021 y 2022. Van 
a seguir insistiendo en el cumplimiento en las ordenanzas, sobre todo con la ordenanza de 
publicidad exterior y comenta que hay que poner el mismo interés que en las terrazas, no 
estando de acuerdo en que se hayan inspeccionado todas las terrazas. 

 
Respecto a la OPCAT (Ordenanza de Protección contra la Contaminación acústica y 

Térmica), se quejan del ruido de los locales y megafonías que usan los turistas, la música del 
Teatro Real con las ventanas abiertas por eventos particulares, seguridad vial, los músicos, mal 
llamados, callejeros y también menciona la seguridad de los ciudadanos. Explica que la 
asociación está entroncada entre el barrio de Palacio y un poco de Sol, Plaza de Oriente con los 
jardines de Cabo Noval, donde hay mucha delincuencia y grupos de MENAs y piden especial 
vigilancia en esa zona. En Plaza de España hay bastante inseguridad con grupos de MENAs. En 
plaza de Santo Domingo hay mucha mendicidad. Les preocupa, fundamentalmente, Sol por la 
etapa de la Navidad y al cerrarse el metro de Sol, todo termina en Ópera y debe haber más 
vigilancia. 
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Hay señales de gremios de comerciantes que tenían la música dentro de sus locales, 
pero ahí molestaba. No se ha comentado nada de los músicos callejeros y no hay un descanso 
vecinal. 

En cuanto a las comparativas, le llama mucho la atención el promedio de los operativos, 
los cuales les parece escaso en los fines de semana porque se han reducido. No se ha hablado 
de los gráficos y delitos y tampoco del tráfico de drogas, tanto duras como blandas. 

 
La represente de la Intervención Asociación Vecinal “El Rastro”, D.ª Paloma Fernández San 

Benito, da las gracias por la reunión y el trabajo de los cuerpos de policía. Hace referencia a dos 
puntos: Primero, los locales para pintores artesano en la calle de San Cayetano, número 8, que 
tiempo se dejaron vacíos y se han metido inquilinos en locales que no tienen cédula de 
habitabilidad los locales ni salida de humos y los vecinos viven en los pisos superiores. También 
hay una iglesia evangelista y una mezquita que no tienen salida de emergencias, generan ruidos, 
sacan las basuras y hacen fiestas generando ruidos. 

 
Segundo que a pesar de ver la presencia policial, quiere preguntar por ese soportal en 

la que hay presencia de yonquis que generan peleas y ruidos, así como la suciedad que crean. 
Las noches son insoportables. Da las gracias por el trabajo policial.  

 
La representante de la Asociación de Comerciantes del Barrio de Las Letras, D.ª Begoña, 

agradece la actuación de la policía y quiere mencionar la problemática del barrio. Desde verano 
en el Barrio de Las Letras hay un incremento de los hurtos, sobre todo en el interior de los 
locales llevándose bolsos, móviles o incluso productos o prendas. Sorprende que la mayoría de 
las personas que comenten esos delitos son gente que va bien vestida, que se comporta con 
normalidad y que se integra entre la clientela y es más difícil estar alerta. Por lo que se considera 
que hay una mayor sensación de inseguridad y desconfianza. 

 
Las personas sin hogar están, sobre todo, en Plaza del Ángel, Calle Alameda, Almadén y 

Gobernador y es un problema de salubridad y limpieza porque viven en la calle dejando 
desechos de todo tipo y algunos tienen enfermedades mentales que actúan de forma peligrosa. 
También consumen alcohol y drogas en público. La mayoría de estas personas no quieren ser 
ayudadas y por tanto los protocolos no sirven de mucho. 

 
El representante de la Asociación de Residentes de Plaza Mayor y Aledaños (VPMMAD), D. 

Ricardo Bustos Retamozo, da las gracias a todos los presentes. Quieren hablar de cuatro temas: 
músicos, terrazas, publicidad exterior, que hay un gran problema en Plaza Mayor. El gran 
problema son los hooligans que acuden a la Plaza Mayor. Esto va a peor y viene de lejos. 
Reproduce un audio de un vecino en el que se oyen cánticos a gran volumen que se prolonga 
durante 10 horas durante dos días. El 1 de marzo de 2022 se mandó un escrito al Sr. Alcalde 
sobre los partidos y se mandó copia a Vicealcaldía, Área de Cultura, Medio Ambiente y al 
Concejal. El 17 de marzo de 2022 se pudo hablar en persona con la Delegada de Gobierno y 
Policía Nacional. El 15 de junio, anterior Consejo de Seguridad, había un gran alivio porque la 
mejora se veía posible. Se vigilan los grandes botellones, pero los dispositivos no se mantienen 
en el tiempo, la hinchada del Glasgow el 2 y 3 de noviembre con 5.000 personas dejó 12 
toneladas de basura. No hubo control ni límite de aforo completo. 

 
La representante de Plataforma Barrio de Lavapiés, D.ª Begoña Sebastián Quetglas, da las 

buenas tardes y el agradecimiento por la invitación. Comenta que las estadísticas no reflejan la 
inseguridad objetiva que siente el Barrio de Lavapiés. Hace un mes se reunieron con la Delegada 
de Gobierno, el Alcalde de Madrid y la policía Nacional y Municipal reflejando la inseguridad 
objetiva. El Jefe Superior de Policía Nacional les informo que cuando las personas están 
enfermas, ellos deben denunciar esos hechos. Los apuñalamientos que se han producido en el 
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barrio de Lavapiés, los robos con violencia, el consumo del crack, en el barrio presenta su propia 
enfermedad.  

Los vecinos denuncian todo: los narcopisos, consumo de crack, los insultos y amenazas, 
usurpación del espacio público, las terrazas ilegales que protegen a quienes trafican, venta de 
alcohol fuera de horario. Los vecinos han hecho lo que tenían que hacer: denunciar la 
inseguridad objetiva del barrio. Las instituciones tienen la llave para acabar con esa inseguridad 
objetiva. El jefe superior y otros tres comisarios acabaron con más de 120 narcopisos. El 
subinspector de la policía Municipal que, tras 15 años sin que se hubiera conseguido nada, logró 
acabar con las cundas de Embajadores. La Delegada de Gobierno y el Alcalde se 
comprometieron para crear esa mesa de trabajo y encontrar la solución, ya que por mucho que 
se denuncie, si después no hay un seguimiento, no se consigue nada. Esperan poder decir 
dentro de seis meses, que la inseguridad se está solucionando. Cierra su intervención deseando 
unas Felices Fiestas a todos los asistentes. 

 
El representante de la Asociación de Vecinos Sol y Las Letras, D. Víctor Rey, da las gracias 

a los presentes y agradece el trabajo realizado por los Cuerpos de Seguridad y expone que les 
preocupa más el trabajo que no se ha realizado, quiere plantear unos temas que ya se han 
expuesto en otras reuniones y es que quieren algún tipo de información antes de que se realicen 
estás funciones para poder venir preparados. También insisten en que el modelo policial, sobre 
todo, el municipal no creen que sea el correcto. Quieren una Policía Municipal de cercanía, de 
a pie, ya que resultan más eficaces.   
 

Comenta que el Comisario de la Policía Municipal, ha dicho que lo importante es que se 
les vea, pero ellos creen que es mejor que sean eficaces, ya que los vecinos están cansados de 
ver pasar a la policía y no hagan nada si no es por instancia de parte, de los vecinos. Una de las 
características de la policía es hacer cumplir las normativas municipales. No van a repetir 
muchas de los temas hablados por otras asociaciones, con las que están totalmente de acuerdo. 

 
En cuanto los delitos hay una información distinta entre la que ha dado Policía Nacional 

y Municipal, ya que Policía Nacional comunica que ha habido una de los delitos y Policía 
Municipal que ha habido un aumento de los mismos, a lo mejor lo ha entendido mal. Respecto, 
a temas concretos como las inspecciones por las noches para la venta de alcohol en 
determinados establecimientos solo se ha referido a Embajadores, porque ni en Sol ni en Letras 
se ha hecho. 

 
El representante de CDE Dragones de Lavapiés, D.ª María Dolores Galindo, expone que 

tiene la responsabilidad de representar a una asociación de 400 deportistas de 5 a 55 años de 
50 países diferentes. Hacen deporte para la Paz y quieren contar lo que hacen. Este año, el 24 
de noviembre han cerrado un proyecto que la Comisión Europea ha financiado con 300.000 €  
para la prevención y se llama “Monitoring and coaching, through sports, of youngsters at risk of 

radicalization”, en este programa han contado con diferentes partners como la asociación 
española de jugadores de futbol sala, tanto masculina como femenina, los italianos de 
“PlayMore” y la asociación catalana “Eduvic”. Han estado haciendo formación con los chicos del 
Santa Bárbara y han enseñado a sus entrenadores como hacer deporte para la paz y han acudido 
a diferentes lugares como Roma y Bruselas para explicar quiénes son y que es lo que hacen. La 
prevención es esencial para prevenir conflictos y violencia y en cuanto a esto, ADIDAS les 
concedió el pasado año un presupuesto de 25.000 € para prevenir la violencia de las bandas y 
con ello han podido hacer futbol, básquet, teatro en la Casa Encendida y en el Reina Sofía les 
han ayudado con una residencia para investigar el origen de la violencia y han visto que esta 
muy vinculado a lo que es el estigma. Les preocupa que haya 400 identificaciones diarias porque 
pueden crear estigma. Además, quiere comentar que fueron seleccionados en los premios 
“Peace and Sport” de Mónaco y que, aunque no lo han ganado están contentos. 
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 Finaliza su intervención felicitando a todo el mundo: policía y asociaciones y etc.  
 
La representante de la Asociación de Comerciantes de Lavapiés, D.ª Mercedes Saracho 

Arnaiz, agradece la labor de la policía tanto Municipal y Nacional, pero muchos asociados se 
siguen quejando por los hurtos, mujeres que trabajan solas con la puerta cerrada, etc. y hay que 
poner atención. Les sigue preocupando el tema de la “Quimera”, el Ayuntamiento le ofreció al 
propietario un maravilloso contrato para alquilarle la casa, pero no se sabe lo que se va hacer y 
les preocupa que ahora con el invierno se vuelva a ocupar. 

  
El tema del alcohol les sigue preocupando porque sigue habiendo botellones y quieren 

que, ya que se ha conseguido cortar, se mantenga esa dinámica. 
 
Finaliza su intervención felicitando las Fiestas a los asistentes.  
 
La representante de la Asociación de comerciantes e industriales de Preciados, Carmen, Sol 

y Adyacentes (APRECA). D.ª Paloma de Marco Ruiz, quieren tratar dos temas: Primero, los 
vendedores de lotería ilegal en la vía pública que no se ha conseguido erradicar. No es suficiente 
solo con denunciarlo, si no que se debería requisar dicha lotería como si fuera alcohol o tabaco, 
ya que no se puede vender a menores de 18 años.  Con relación al segundo punto que quieren 
tratar le cede la palabra al Asesor Jurídico de Aprecia, D. Roberto Castro para hablar de tema 
de los vagabundos. Todas las actividades que cualquier ciudadano hace en sus casas, estas 
personas las tienen que hacer en la calle, a la vista de todo el mundo y querían saber si se tiene 
previsto alguna actuación respecto a este problema y aprobar algún instrumento legal que les 
permita actuar para retirar estas personas de las calles y disminuir la conflictividad. 

 
El representante de ASIVERAS y AGARTSANA, D. Pedro Santos Martínez, comienza su 

intervención dando las buenas tardes a todos y agradece la invitación del Concejal por participar 
en este Consejo, también hace extensivo su agradecimiento a la Policía Nacional y, sobre todo, 
Municipal por la sensación de seguridad que tienen en El Rastro. También hay reproche que 
ocurre ocasionalmente por la gran afluencia de personas, en el mes de octubre ha habido cortes 
en la Calle de Curtidores y se solicita que se hagan estos cortes de forma más centralizada, ya 
que los puestos que hay al inicio se quedan sin vender. La invasión de los coches particulares a 
partir de las 2 de la tarde en la calle Embajadores, complican la venta de última hora y también 
la recogida de los puestos. 

 
El representante Asociación de Vecinos La Corrala, D. Manuel Osuna, informa que les 

preocupa el aumento de la violencia machista en el distrito. Los números que se han estado 
dando es preocupante y sinceramente ninguna entidad se ha preocupado de ese tema. En el 
mes de octubre hubo 108 noticias hablando de Lavapiés y en el mes de noviembre solo 53, y 
es importante que bajen estas noticias. Él trabaja en Correos, en el distrito 12 y en estos 
momentos solo han atracado a una cartera, eso es muy importante ya que los carteros de ahora 
llevan paquetes, regalos, y solo han robado a una persona. Los carteros le han comunicado que 
se ve más seguridad. La labor que está haciendo Policía Nacional y Municipal, partidos políticos 
y Concejal es importante en el Distrito. 

 
En el Barrio de Lavapiés se están quedando sin vecinos y hay que empezar a cuidar el 

barrio para que eso no suceda, por lo que hay que pensar en “Lavapiés en positivo”. 
 
El Sr. Concejal-Presidente, informa que comienza el turno de los grupos municipales, 

empezando por el que menor representación tiene hasta el de mayor, por lo que cede la palabra 
a la Portavoz del Grupo Mixto.  
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La Sra. Portavoz del Grupo Municipal Mixto, D.ª Ana María Muñoz Morillas, da las gracias 
y quiere centrarse en la Unidad de Gestión de la Diversidad por el tema de la accesibilidad a los 
locales y comercios, para saber cómo se está tratando. Comenta que Centro es un territorio 
hostil para las personas con movilidad reducida y poco se está haciendo con locales y comercios 
antiguos, aunque en algunos actuales también, como el “Lefties” nuevo que la entrada es 
inaccesible para esas personas y no se entiende como han obtenido la licencia. Quiere 
informarse de cómo se gestionan las antiguas licencias, si se hacen inspecciones y sobre todo 
cuando hay traspasos, porque el cambio de titular obliga a que el acceso sea accesible, y eso en 
algunos casos no está sucediendo. 

  
La Sra. Portavoz Adjunta del Grupo Municipal VOX en el Distrito Centro,  D.ª Marta Beamud 

Perelló, comienza su intervención dando la bienvenida a las asociaciones y su agradecimiento a 
la Policía Nacional y Municipal. La pregunta que les tiene muy preocupados es si el distrito 
centro es seguro. Se están perdiendo residentes, hay una ruptura de la convivencia vecinal. Los 
vecinos culpan, en parte, de esta situación al incumplimiento permanente de las ordenanzas y 
quiere preguntar a los cuerpos de seguridad si está de acuerdo con esta sensación de impunidad 
que protege a los infractores. 

 
Se ha dicho que están controlando los locales que venden alcohol fuera de horario, qué 

medios se están tomando para que los jóvenes no entren dentro de la estadística de 
delincuencia, es decir, que medidas preventivas se están realizado para que eso no suceda. En 
qué programa se está trabajando para que no caigan en el bulling, drogodependencia y etc. 

No se sabe muy bien que funciones tienen los agentes tutores, ni que acciones y 
campañas han hecho. 

 
¿Se mantiene la apreciación de que este distrito no es como Usera? Han reforzado la 

presencia policial de los distritos, están desmantelando los narcopisos, pero los conflictos 
vecinales no han disminuidos. 

 
El Sr. Portavoz Adjunto del Grupo Municipal Socialista en el Distrito Centro, D.  Carlos 

Méndez López, inicia su intervención dando las buenas tardes a los presentes y agradece a la 
Policía Nacional y Seguridad su labor y a las asociaciones de vecinos y comerciantes su 
participación. Se han dado unas cifras que no están mal y la percepción es buena. Es verdad, 
que el cumplimiento de las ordenanzas es un deseo más allá de que estén escritas en un papel. 
La ocupación de la vía pública por diferentes elementos es cada día más intensa y no hay 
sanciones. Los caballetes publicitarios proliferan, pero no se retiran ni se sancionan. Ahora se 
está dando una práctica que delante de los locales se pone una alfombra roja con unos cordones 
y una persona de seguridad y por tanto el resto de las personas no pueden pasar por la acera. 
Es un incumplimiento de las ordenanzas. 

 
Se dan datos de más accidentes de tráfico, más multas y sanciones, pero hay más coches 

entrando en centro. También, les preocupa mucho la violencia de género que va en aumento, 
en algunos meses se han triplicado las intervenciones con personas detenidas. 

 
El Sr. Vocal Vecino del Grupo Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía en el Distrito 

Centro, D. Raul González Martín, da las buenas tardes a todos y agradece las intervenciones de 
todos los asistentes. Asimismo, quiere agradecer y destacar el excelente trabajo de los cuerpos 
de seguridad. Se puede considerar el distrito, como la ciudad es un lugar seguro. Es cierto, que 
existen algunas gotas delictivas que implican esfuerzos policiales y no policiales como la 
atención a colectivos más desfavorecidos o conflictos derivados del consumo de drogas y en 
ese sentido ha estado trabajando el Ayuntamiento de Madrid y el Distrito.  
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Ante la ausencia momentánea del Sr. Concejal-Presidente, la Sra.  Asesora del Gabinete 
del Área de Gobierno de Portavoz, Seguridad y Emergencia del Ayuntamiento de Madrid, D.ª María 
Delgado Martínez, cede la palabra al representante del grupo municipal del PP, y al no estar en 
esos momentos presente dicho representante le da la palabra al representante del grupo 
municipal de Más Madrid.  

 
El Sr. Vocal Vecino del Grupo Municipal Más Madrid en el Distrito Centro, D. Javier 

González Vegas, agradece a los cuerpos de la policía su labor y tuvo la oportunidad de reunirse 
con el cuerpo de la policía nacional y fueron personas cercanas y sensibles. Defienden el modelo 
de policía de proximidad, de barrio, y son necesarias patrullas uniformadas a pie. En el caso de 
Embajadores, tienen zonas ciegas que solo se conocen si se bajan del coche y caminan, entre la 
policía de a pie y los ciudadanos se puede crear una sinergia que considera importante.  El 
incremento de patrulla motorizadas ha generado algunos problemas de seguridad vial. Se han 
visto coches de ambos cuerpos de policía que han invadido zonas peatonales, en sentido 
contrario, etc.  

 
El dato de 400 identificaciones diarias de media en Lavapiés espera que sea un error de 

datos y que se trata de todo el distrito y no solo del barrio de Embajadores. Una queja muy 
extendida por los ciudadanos migrantes son las identificaciones de perfil étnico y con esto no 
quiere que se le acuse de llamar racista a la policía. Defienden que la policía en España es 
democrática y respetuosa con los derechos fundamentales. El Comité de Derechos Humanos 
de la ONU (Organización de las Naciones Unidas) ha condenado a España por las 
identificaciones de perfil étnico. En los últimos diez años, los tres Defensores del Pueblo, ponen 
las identificaciones étnicas como un problema en el terreno de la defensa de los derechos 
fundamentales. Les gustaría que sobre los formularios de identificación o las estadísticas de 
identificación se les den datos en estos consejos. 

 
El Sr. Concejal-Presidente informa que se va a dar contestación por parte de los cuerpos 

de seguridad. Cede la palabra al Comisario-Jefe del Cuerpo Nacional de Policía. 
 
El Sr. Comisario-Jefe del Cuerpo Nacional de Policía en el Distrito Centro, D. Alberto Carba 

González, expone que es muy consciente de que uno de los principales problemas que se ha 
planteado son los hurtos, y están trabajando en el problema. Distrito Centro, es un distrito 
seguro. En un fin de semana normal se registran unos 120 hurtos, de esos están esclarecidos 
45 con intervenciones directas, es decir, detenidos en la calle. Son cifras muy altas comparadas 
con otros municipios. 1 de cada 3 están esclarecidos. Las leyes del código penal facilitan cierta 
impunidad en cuanto al hurto, algún detenido tiene 268 detenciones, pero ellos seguirán 
deteniendo. 

 
Con respecto a Lavapiés no hemos registrado más apuñalamientos ni reyertas desde 

octubre, todos los apuñalamientos están esclarecidos. Los narcopisos, hemos entrado en 4 
puntos y ahora es más difícil porque el problema que hay es que el propio propietario, vive en 
el piso y no es ocupado, lo que hace muy difícil la entrada a la espera de una orden judicial para 
poder hacerlo. Identificados en Lavapiés 3.224 en noviembre, y por tanto es una media de 400 
en todo el distrito. 

 
En cuanto a violencia de género han aumentado las denuncias y las actuaciones. Ahora 

tienen menos mujeres protegidas, pero no lo veo alarmante porque me alegro de que haya más 
denuncias porque eso es signo de confianza en las actuaciones policiales.  

 
Que hay más policías a pie se debe a que no hay medios para llevarlos en vehículos. 

Donde hay un policía hay un servidor público. En cuanto a las identificaciones, ya se lo dijo en 
el anterior Consejo se ciñen a la prevención y esclarecimiento, a la ley 4/15 y remiten al 
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Ministerio Fiscal todas las identificaciones y no nos fijamos en el color de la piel y ni en la ropa 
que lleva, si no de las posibilidades de identificar a una media de 7 personas que tienen 
reclamaciones judiciales y que están sometidas al imperio de la ley y a la búsqueda de las 
autoridades judiciales y hay que detenerlas para ponerlas a su disposición. 

 
El Sr. Concejal-Presidente da las gracias al Comisario de la Policía Nacional y cede la 

palabra al Sr. Comisario-Jefe de la Comisaría del Área 1 de Centro de la Policía Municipal.  
 
El Sr. Comisario-Jefe de la Comisaría del Área 1 de Centro de la Policía Municipal, D. 

Francisco Caletrio Villa, agradece las intervenciones de cada uno de los presentes. Indica que 
pone a disposición de los ciudadanos sus oficinas de atención al ciudadano que están a su 
servicio 24/7, para hacer mediaciones programadas en cualquier momento y lugar para que 
puedan denunciarlas y así poder evitarlas. 

 
En cuanto a las personas sin hogar es un problema de seguridad e insalubridad, pero no 

es únicamente un problema policial, si no también social y económico. La Policía atiende las 
infracciones de las ordenanzas, pero en cuanto a las personas sin hogar, la policía interviene, 
pero no es la limpieza de la ciudad y, por supuesto, activa los servicios de limpieza de la ciudad, 
las calles se limpian, pero lamentablemente las situaciones se repiten. 

 
Le preocupa los robos con violencia e intimidación, los datos que ha facilitado están en 

la página de la policía municipal y son de las intervenciones que se han realizado. El trabajo de 
policía es de prevención y de reacción. Cuando se comete el delito se produce la reacción y 
detención de los responsables. Hay un incremento de la actividad policial y es una realidad 
porque cuando se llena la Puerta del Sol se cierra por motivos de seguridad y movilidad. 
También le comenta a Begoña, la representante Plataforma Barrio de Lavapiés, que está de 
acuerdo con esa mesa de seguimiento de las incidencias. 

 
 Reseña más aspectos, en el que comente que necesitan ser lo más eficientes posibles y 

que se ha puesto en marcha un nuevo plan en cuanto a la inspección de locales y comercios 
donde intentan levantar en un acta de inspección las deficiencias que se observan en el 
establecimiento.  

 
Con relación al tema de los cerramientos ilegales y ocupaciones, también comprueban 

esas ocupaciones, esos cerramientos. En cuanto a los agentes tutores, se ofrece al portavoz de 
Vox para que acuda al centro de la Policía y le enseñaran todos los programas que se llevan a 
cabo. 

 
El Sr. Concejal-Presidente da las gracias al Comisario del Área 1 y da la palabra al 

representante de la Delegación de Gobierno de Madrid.  
 
El Sr. Concejal-Presidente da las gracias y da la palabra al asesor de la Delegación de 

Gobierno en la Comunidad de Madrid.  
 
El Sr. Asesor de la Delegación del Gobierno en la Comunidad de Madrid, D. Javier Caro 

López, agradece la asistencia a todos al Consejo de Seguridad. Informa que, en cuanto al barrio 
de Lavapiés la Delegada de Gobierno estuvo en el barrio junto al Comisario, y de ahí se propuso 
al Alcalde y Concejal una reunión que tuvo lugar en noviembre y se acordó que se llevara a cabo 
una mesa en la que estuviesen presentes el Ayuntamiento, la Delegación de Gobierno, los 
vecinos y la Comunidad de Madrid, porque no solo es le problema de la delincuencia, sino 
también limpieza, salubridad, vivienda, educación, cumplimiento de ordenanzas municipales, 
son una serie de factores que afectan en última instancia a la seguridad del Distrito.  
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Actualmente se está a la espera de que el Ayuntamiento convoque esa mesa y que 
esperan que se realice dentro de poco.  

 
Respecto al edificio de la Quimera ya ha sido desalojado y por tanto el trapicheo ha 

pasado a la calle, es por ello por lo que se está reforzando mucho las patrullas en el Distrito, con 
el apoyo de la Brigada Superior de Policía Nacional. 

 
El Sr. Concejal-Presidente del Distrito Centro, D. José Fernández Sánchez, agradece la 

presencia a todas las asociaciones de vecinos y grupos políticos, así como a los cuerpos de 
Policía, tanto Nacional como Municipal por su extraordinario trabajo. El Distrito Centro tiene 
dos intendencias de policía por la importancia de este, esto demuestra la realidad que es una 
ciudad dentro de la ciudad. Asimismo, comunica que hay que actuar en los casos de robos con 
violencia porque reconoce que hay un problema y se está actuando en ello para solucionarlo. 

 
El tema de la droga también es preocupante, pero la vuelta a la normalidad también 

conlleva una vuelta de la delincuencia, es triste pero la realidad es esa. 
 
También esta el caso de las 112 mujeres que sufren violencia de género, son casos que 

lleva Policía Nacional, aunque también Policía Municipal, pero estos casos son de menos riesgo, 
pero es un caso que también preocupa a todos y trabajan en ello para darle una solución.   

 
Respecto a los agentes tutores expone que estos hacen una labor extraordinaria, así 

como la unidad de Participación ciudadana.  
 
En cuanto a las terrazas, desde el Ayuntamiento se está actuando y se han retirado 133. 
 
Con relación a las personas sin hogar han hecho 290 protocolos este año, pero no se va 

a poder acabar con el problema, pero atienden la visión social, policial y limpieza. Están 
reajustando un protocolo con SELUR (Servicio de Limpieza Urgente) para la retirada de enseres 
cuando no se acredita la titularidad de estos y la limpieza de las vías públicas. 

 
En lo concerniente al tema de los hooligans hay que hacer algo con la mala educación y 

la violencia de algunas personas que es totalmente injustificable.  
 
El modelo de la Policía Municipal está funcionando razonablemente bien, hay una muy 

buena coordinación entre policía, servicios municipales y la ciudadanía. En cuanto, a la 
accesibilidad, se ha reconocido a la Unidad de Diversidad de Genero en el Ayuntamiento de 
Madrid. 

 
Finaliza su intervención felicitando a la asociación de Dragones Lavapiés por el premio 

recibido y la labor social que realizan con los niños. 
 
Por último, felicita las Fiestas a todos los asistentes.  
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No habiendo más asuntos que tratar, el Sr. Concejal-Presidente del Distrito Centro 
levanta la sesión, siendo las diecisiete horas y treinta minutos del día de la fecha.  

 
 
 

El Secretario del Distrito Centro 
Fdo.: Juan Civantos Díaz 
Firmado electrónicamente 
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